

---

Quand on aime, on ne compte pas : « 800 000 ». C'est le nombre de protestants en France en 1685 à la révocation de l'Edit de Nantes. Mais combien émigrent ?

16-10-2016

avec

- Le nombre de protestants français ayant émigré dans les années ayant précédé et suivi la révocation de l'Edit de Nantes a été et demeure discuté.

-

Le consensus s'établit entre 150 000 et 200 000, soit environ le quart du nombre total de protestants français en 1685.

-

Sévèrement condamnée par le pouvoir, l'émigration était moins risquée pour les populations résidant près des frontières qu'au centre du royaume.

-

C'est pourquoi, elle s'est révélée plus active dans les régions périphériques de la France que dans le centre, notamment les Cévennes.

-

A la Révolution, a été votée une loi, restée en vigueur jusqu'au milieu du XXe siècle, qui accordait automatiquement la nationalité française aux descendants des émigrés protestants.

-

Benjamin Constant (1767-1830), né à Lausanne, en a été l'un des bénéficiaires.

